
КАМЧАТСКИЙ ПРОТИВОЛА-
ВИННЫЙ ЦЕНТР ПРАКТИЧЕ-
СКИ ПЕРЕД КАЖДЫМ ЦИКЛО-
НОМ ОБЪЯВЛЯЕТ О ЛАВИННОЙ 
ОПАСНОСТИ В ГОРНЫХ РАЙОНАХ 
КРАЯ. НАПОМИНАЮТ ОБ ЭТОМ 
И В МЧС: СОТРУДНИКИ ВЕДОМ-
СТВА РЕГУЛЯРНО СООБЩАЮТ 
ЖИТЕЛЯМ ПОЛУОСТРОВА О НЕ-
ОБХОДИМОСТИ ИЗБЕГАТЬ ПО-
СЕЩЕНИЯ СКЛОНОВ ВО ВРЕМЯ 
НЕПОГОДЫ.

Тем не менее, трагический 
случай из-за схода лавины про-
изошёл прямо в черте второго по 
населённости города Камчатки.

РОКОВАЯ СЛУЧАЙНОСТЬ

В Елизове на улице Сопоч-
ной, недалеко от школы № 3, со 
склона горы сошла лавина. Что 
послужило причиной движения 
снега – выяснят эксперты, но 
трагический исход природной 
случайности – гибель мужчины 
около 40 лет, находившегося не-
подалёку, на месте ЧП.

«Вечером 6 марта на Камчат-
ке завершились спасательные 
работы в районе схода снежной 

массы. Из-под снега были из-
влечены живыми восьмилетняя 
девочка и женщина. Несколько 
позже из-под снега извлекли 
мужчину, который погиб. Под 
снегом больше никто обнаружен 
не был», – сообщили в краевом 
управлении МЧС.

В ведомстве уточнили, что 
в спасательных работах были 
задействованы 55 человек, из 
них 20 – волонтёры. Краевое 
следственное управление прак-
тически сразу начало процес-
суальную проверку. Следова-
тели пообещали дать правовую 
оценку действиям должностных 
лиц, ответственным за обеспече-

ние безопасности в районе, где 
произошла трагедия. Тем более, 
что на момент ЧП на территории 
района действовал режим повы-
шенной лавинной опасности.

ПОМОГУТ МАТЕРИАЛЬНО

Во вторник пострадавшую в 
результате схода лавины девочку 
выписали домой – её здоровью 
ничего не угрожает. В травма-

тологическом отделении Ели-
зовской районной больницы 
продолжает оставаться мама 
малышки, чудом спасшаяся под 
снежным сугробом, – её жизнь 
также вне опасности, но необхо-
димо наблюдение врачей.

Власти Камчатки также 
практически сразу озаботились 
оказанием материальной помо-
щи родственникам погибшего 
мужчины. Пострадавшим маме 
с дочкой, по заверениям чи-
новников, также будет оказана 
необходимая поддержка, в том 
числе психологическая. При 
этом губернатор Владимир Со-
лодов поручил усилить работу 

по предотвращению чрезвычай-
ных ситуаций в результате схода 
лавин.

- Необходимо провести коор-
динационное совещание, чтобы 
внимательно проанализировать 
ситуацию с лавиноопасными 
участками, в первую очередь в 
черте населённых пунктов по-
луострова, которые могут нести 
угрозу жизни и здоровью жите-
лей, и разработать комплекс мер 
по обеспечению безопасности 
наших граждан, – заявил глава 
региона. – Мы обязаны усилить 
работу по предотвращению 
опасных явлений, чтобы такие 
происшествия не повторялись.

Ольга ХОХЛОВА

СНЕЖНАЯ ТРАГЕДИЯ
В Елизове под лавиной погиб мужчина

Женщину и девочку успели спасти оперативно прибывшие на место 
происшествия сотрудники МЧС и полиции.

Ранее лавиноопасная тра-
гедия случилась на Камчатке 
в марте 2020 года – тогда под 
снежным завалом оказались 
двое мужчин, катавшиеся на 
сноубайках в Усть-Больше-
рецком районе. Группа доста-
точно опытных экстремалов, 
вопреки предостережению 
спасателей об ухудшении по-
годы, всё-таки решила испы-
тать судьбу. Природу, к сожа-
лению, обмануть не удалось.
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СЛЕДОВАТЕЛИ ПООБЕЩАЛИ ДАТЬ ПРАВОВУЮ ОЦЕНКУ 
ДЕЙСТВИЯМ ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ, ОТВЕТСТВЕННЫМ 
ЗА ОБЕСПЕЧЕНИЕ БЕЗОПАСНОСТИ В РАЙОНЕ, 
ГДЕ ПРОИЗОШЛА ТРАГЕДИЯ.«

СИТУАЦИЯ

ГУБЕРНАТОР ВЛАДИМИР СО-
ЛОДОВ ПРОВЁЛ СОВЕЩАНИЕ В 
ЗДАНИИ БЫВШЕЙ АВТОБАЗЫ 
КАМЧАТСКОГО ФИЛИАЛА ЦЕН-
ТРОБАНКА РФ НА УЛИЦЕ ЛОМО-
НОСОВА В ПЕТРОПАВЛОВСКЕ. 
ВЛАСТИ КРАЯ НАМЕРЕНЫ ОБО-
РУДОВАТЬ ЗДЕСЬ НОВУЮ АВТО-
СТАНЦИЮ.

Напомним, Владимир Соло-
дов поручил реализовать проект 
переделки гаража под автовок-
зал поэтапно, о чём «АиФ-Кам-
чатка» сообщал в предыдущем 
номере.

«Ближайший год мы будем 
заниматься проектной доку-
ментацией, но наша задача па-
раллельно начать ремонт внутри 
зданий. Эти работы необходимо 
завершить в первом полугодии 

2022 года, чтобы уже в 2022 го-
ду автостанция приняла первых 
пассажиров. Потом можно будет 
приступать к возведению при-
строек», – заявил глава региона, 
пообещав жёстко контролиро-
вать сроки и ход реализации 
проекта.

Напомним, на прошлой не-
деле перспективы открытия 
автостанции обсуждались на 
совещании в краевом прави-
тельстве. Зампред Сергей Ми-
ронов доложил, что автобазу 
ЦБ передали в собственность 
региона в конце 2020 года. На 
создание проекта автостанции, 
по его словам, потребуется 25 
миллионов рублей, а готов он 
будет только в следующем году. 
Солодов тогда предложил съез-
дить на место событий, чтобы 
попытаться ускорить процесс 
запуска автостанции.

О необходимости строитель-
ства в Петропавловске автовок-
зала в краевом правительстве 
начали говорить ещё в 2013 го-
ду. Здание автостанции на 10-м 
километре было признано ава-
рийным, и летом 2018 года его 
снесли, оборудовав на площадке 
ряд остановочных павильонов.

Первоначально чиновники 
планировали построить новую 
автостанцию в районе Севе-
ро-Восточного шоссе. Однако 
позже бывший губернатор Вла-
димир Илюхин пришёл к выво-
ду, что дешевле приспособить 
под автовокзал уже существую-
щее здание гаража краевого 
филиала Банка России. Он был 
уверен, что помещение требует 
минимальных доработок, поэто-
му автостанцию удастся открыть 
до конца 2020 года.

Варвара ПОГОДИНА

АВТОСТАНЦИЮ ВСЁ-ТАКИ ПОСТРОЯТ

ГОРА МОРОЗНАЯ
ПРИМЕТ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

СПОРТ

Как совместят горнолыж-
ные соревнования на гор-
нолыжной базе «Морозная» 
с катаниями для любите-
лей?

И. Анфисова, Елизово

30 марта на Камчатке стар-
туют чемпионат и первенство 
России по горнолыжному спор-
ту. Соревнования будут идти 5 
дней на «Морозной».

Как сообщил директор горно-
лыжной базы Виктор Богун, на 
«Морозной» начались приго-
товления: там чистят террито-
рию от свежего снега и готовят 
трассы. Сейчас горнолыжные 
склоны открыты для туристов.

«Свежий снег позволил нам 
открыть ранее недоступные для 

катания трассы. Это позволит 
расширить выбор склонов для 
гостей, когда основная трасса 
будет закрыта для проведения 
чемпионата и первенства Рос-
сии. Для проведения соревно-
ваний трассы будут готовиться 
поэтапно. Вскоре будут запу-
щены системы искусственного 
оснежения», – рассказал Бо-
гун.

Он сообщил, что 31 марта 
пройдут соревнования в дисци-
плине «супергигант» в рамках 
чемпионата России среди муж-
чин и женщин. 1 апреля состо-
ятся соревнования в дисципли-
не «слалом-гигант». 2 и 3 апреля 
спортсменов ждут состязания 
в дисциплине «слалом» в чем-
пионате России и этапе Кубка 
России (FIS). 4 апреля пройдут 
командные соревнования.

РЫБАКИ ПОЙДУТ НА ЗУБАРЯ
ДОСУГ

Будут ли в этом году про-
водить чемпионат среди 
любителей подлёдной ры-
балки на корюшку?

Н. Кривцов, Елизово

С 9 марта началась регистра-
ция участников на чемпионат 
Усть-Большерецкого района 
по подлёдному лову корюшки 
«Октябрьский зубарь – 2021». 
В этом году впервые в сорев-
нованиях кроме взрослых ры-
баков примут участие и юные 
рыболовы в возрасте от 11 до 
16 лет, сообщили в оргкоми-
тете.

В этом году «Октябрьский 
зубарь» соберёт любителей 
зимней рыбалки 12 и 13 мар-
та. Место действия традици-
онно – посёлок Октябрьский 
Усть-Большерецкого района, 
акватория реки Большой.

Рыболовы будут бороться за 
призовые места, а также зва-
ние абсолютного чемпиона 
«Октябрьского зубаря-2021». 

Во «взрослом» чемпионате зо-
лотых, серебряных и бронзовых 
призёров определят отдельно 
среди мужчин и женщин. Абсо-
лютный чемпион – участник, 
поймавший самого крупного 
зубаря, станет обладателем су-
перприза.

Желающим испытать удачу 
и посоревноваться в умении 
ловить рыбу необходимо в срок 
до 17 часов 12 марта включи-
тельно записаться на участие 
по телефону 8 (41532) 2-00-34. 
Оргкомитет чемпионата остав-
ляет за собой право завершить 
регистрацию, если количество 
поданных заявок превысит 
число 200 для взрослых участ-
ников, и 50 – для участников 
детско-юношеского турнира. 
Также там подчеркнули, что 
провести время с интересом 
смогут не только рыбаки – для 
гостей мероприятия подготов-
лена культурно-развлекатель-
ная программа: концерт, кули-
нарная выставка-дегустация, 
ярмарка, конкурсы и празд-
ничный фейерверк.

МОШЕННИКИ НЕ УНИМАЮТСЯ
КРИМИНАЛ

Многие жители Камчат-
ки становятся жертвами 
мошенников, переводя им 
деньги. А на какие суммы в 
месяц камчатцы обогащают 
аферистов?
П. Бовыкин, Петропавловск

В феврале жертвами афе-
ристов стали 100 жителей 
Камчатки. Многим из них не 
помогло даже знание о мошен-
нических схемах, сообщили в 
краевой прокуратуре.

«Ущерб, нанесённый жи-
телям, составил более 15 
миллионов рублей. По срав-
нению с прошлым месяцем, 
при практически таком же 
числе пострадавших, ущерб 
увеличился на 66,7 % или на 6 
миллионов рублей. Жертвами 
таких преступлений являлись 

все категории взрослого насе-
ления, независимо от возрас-
та, образования, социального 
положения», – рассказали в 
прокуратуре.

Там отметили, что практиче-
ски все потерпевшие подтвер-
ждают, что знали о дистанци-
онных мошенниках, но всё же 
попались на уловки аферистов. 
В надзорном органе проанали-
зировали заявления пострадав-
ших. Как оказалось, некоторые 
жители края переводили день-
ги, когда аферисты представ-
лялись работниками банков и 
убеждали своих жертв, что их 
счета заблокированы. Другие 
камчатцы потеряли средства 
на покупках товаров по со-
мнительным объявлениям в 
Интернете. Иные жители по-
луострова отдавали деньги, по-
верив, что стали победителями 
в лотереях и конкурсах.

РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ПРИЛОЖЕНИЕ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
ПЕТРОПАВЛОВСКА-
КАМЧАТСКОГО 
И КАМЧАТСКОГО КРАЯКАМЧАТКАКАМЧАТКА
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Материалы подготовил Семён ГУЛИН

БЫВШИЙ ГЛАВА ПЕТРОПАВЛОВ-
СКА-КАМЧАТСКОГО ВИТАЛИЙ 
ИВАНЕНКО И ЕГО БРАТ АЛЕКСЕЙ 
СТАЛИ ФИГУРАНТАМИ НОВЫХ 
УГОЛОВНЫХ ДЕЛ О ВЗЯТОЧНИ-
ЧЕСТВЕ.

ЗАРАБОТАЛИ 
НА БЛАГОУСТРОЙСТВЕ

Как сообщили в краевом 
следственном управлении, уго-
ловные дела возбуждены по 
следующим статьям УК РФ: 
290 (Получение взятки в особо 
крупном размере), 291.1 (По-
средничество во взяточниче-
стве) и 291 (Дача взятки).

«По версии следствия, в пе-
риод с мая по август 2018 года 
представитель одной из коммер-
ческих организаций передал че-
рез посредников бывшему главе 
Петропавловск-Камчатского го-
родского округа частями взятку в 
размере двух миллионов рублей, 
что является особо крупным 
размером. Деньги передавались 
за беспрепятственное принятие 
выполненных работ по благо-
устройству города, приоритет при 

заключении муниципальных 
контрактов в будущем и общее 
покровительство. Установлено, 
что одним из посредников во 
взяточничестве являлся родной 
брат мэра краевого центра», – 
сообщила старший помощник 
руководителя краевого следствен-
ного управления Елена Ильина.

Поводом для возбуждения 
уголовных дел послужили мате-
риалы прокурорской проверки и 
оперативно-розыскной деятель-
ности управления ФСБ России 
по Камчатскому краю. В крае-
вой прокуратуре уточнили, что 
взятка мэру была передана «за 
покровительство при исполне-
нии муниципальных контрактов 

по благоустройству Никольской 
сопки».

ПРИГОВОР В СИЛЕ

Напомним, 11 декабря про-
шлого года Петропавловск-Кам-
чатский городской суд признал 
Виталия Иваненко виновным 
в получении взяток в крупном 

размере (ч. 5 ст. 290 УК РФ), 
а его брата Алексея в посредни-
честве в получении взяток (ч. 3 
ст. 291.1 УК РФ) и мошенниче-
стве (ч. 3 ст. 159 УК РФ).

Бывшего мэра отправили 
в колонию строгого режима на 
5 лет и 6 месяцев, кроме этого 
ему придётся заплатить штраф – 
4 миллиона рублей. Алексея 
Иваненко осудили на 3 года 
и 6 месяцев колонии общего 
режима со штрафом в 2,2 мил-
лиона рублей. В начале февраля 
коллегия краевого суда откло-
нила апелляцию осуждённых и 
оставила приговор в силе.

Виталий Иваненко отбывает 
срок за то, что, работая главой 

Петропавловска, при посредни-
честве брата Алексея в период 
с января по апрель 2019 года по-
лучил частями взятку в размере 
700 тысяч рублей от генераль-
ного директора одного из ком-
мерческих предприятий. Взятка 
давалась за создание условий 
для заключения с организаци-
ей муниципальных контрактов 
и договоров по благоустройству 
города. Вторую взятку в 200 ты-
сяч рублей Иваненко получил 
в период с февраля по март 2019 
года от одного из индивидуаль-
ных предпринимателей. День-
ги также были переданы через 
брата мэра.

Владимир БЫСТРОВ

 ДЕЛО МЭРА
Виталия Иваненко подозревают в серийном взяточничестве

Бывшему мэру грозит новый срок.

ПОДРОБНОСТИ
 БЮДЖЕТ СТАЛ ДЕФИЦИТНЫМ

ДЕНЬГИ

Какие изменения внесли 
в краевой бюджет?
У. Новикова, Петропавловск

Камчатские власти внесли 
поправки в бюджет края на 2021 
год. Выросли доходы и расходы 
региональной казны.

Согласно поправкам дохо-
ды бюджета вырастут на 15,09 
миллиарда рублей (до 93,1 мил-
лиарда). 9,8 миллиарда руб-
лей, как ожидается, поступят 
от ПАО «РусГидро» на вырав-
нивание энерготарифов; 4,95 
миллиарда Камчатке перечис-
лят из федерального бюджета 

(608 миллионов рублей в виде 
дотаций и 4,4 миллиарда в виде 
субсидии). Кроме того, Фонд 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства предоставит Камчатке 
380 миллионов на переселение 
из аварийного жилья.

Между тем расходы краевой 
казны после принятия поправок 
вырастут на 16,4 миллиарда руб-
лей до 94,5 миллиарда.

Напомним, бюджет края 
на 2021 год приняли в ноябре 
прошлого года, и он был без-
дефицитным. Однако после 
внесения поправок расходы 
превысили доходы на 1,4 мил-
лиарда рублей.

ГРЕЧКУ ПЕРЕСТАЛИ УВАЖАТЬ
ПОТРЕБИТЕЛЬ

Какие продукты больше 
всего дорожают на Камчат-
ке?

О. Васильева, 
Петропавловск

В 2020 году из всех продук-
тов на Камчатке больше всего 
подорожала гречка. Её средняя 
стоимость в крае выросла на 
60 %. Ни один другой продукт 
так сильно не подорожал, сооб-
щили в Камчатстате.

По данным статистиков, в 
прошлом году гречка стоила в 
среднем 65 рублей за килограмм. 
В этом её продавали уже по 104 
рубля – на 60 % дороже. Цены 
на масло подсолнечное в этот 
период выросли на 40 % (с 112 
до 157 рублей за литр), манная 
крупа подорожала на 33 % (с 60 

до 80 рублей за килограмм), ов-
сяные хлопья «Геркулес» – на 
30 % (с 74 до 96 рублей), икра 
лососёвая – на 30 % (с 3 140 до 4 
071 рубля), вермишель – на 25 % 
(с 112 до 140 рублей), сахар – на 
25 % (с 55 до 69 рублей).

При этом некоторые про-
дукты, по данным Камчатстата, 
подешевели. Например, пшено 
упало в цене сразу на 17 % (со 
109 до 93 рублей за килограмм), 
свёкла – на 11,5 % (с 58 до 52 
руб лей), куриные окорочка – на 
9 % (с 229 до 210 рублей).

Инфляция в крае с января 
2020 года по январь 2021 года, 
по официальной информации, 
составила 3,36 %. В частности, 
продукты, как указано в стати-
стических отчётах, в среднем 
подорожали на 5 %, непродо-
вольственные товары – на 3,5 %, 
услуги – на 1 %.

ПОЙМАЛИ НА КОНТРАФАКТЕ
ЗОНА ЗАКОНА

Как наказывают камчат-
ских предпринимателей, 
торгующих контрафактны-
ми товарами?

С. Елисеев, Вилючинск

Арбитражный суд рассмо-
трел материалы полиции, со-
ставленные в отношении двух 
предпринимателей. Их обвиня-
ли в торговле контрафактными 
товарами.

Как сообщили в суде, первый 
протокол по части 2 статьи 14.10 
КоАП РФ (Реализация товара, 
содержащего незаконное вос-
произведение чужого товарного 
знака) составили в отношении 
владелицы бутика «Будильник» 
в торговом центре «Орбита» 
города Елизово. Полицейские 
установили, что коммерсантка 
продавала наручные часы с ло-
готипом товарного знака «Rado» 
по цене 400 рублей за штуку при 
отсутствии договора с правооб-
ладателем – компанией «Rado 
Watch Co Ltd» (Швейцария).

«Представитель правообла-
дателя товарного знака «Rado» 
подтвердил, что изъятый товар 
не является оригинальной про-
дукцией, и сумма ущерба, при-
чинённого правообладателю, 
составляет 115700 рублей. Су-
дом установлено, что спорные 
наручные часы с изображением 
товарного знака, схожего с заре-

гистрированным товарным зна-
ком «Rado», являлись контра-
фактной продукцией, вводились 
в оборот на территории РФ не-
легально в отсутствие согласия 
правообладателя», – пояснили 
в суде.

Коммерсантку признали ви-
новной и в качестве наказания 
ограничились предупрежде-
нием.

Предпринимателя из Петро-
павловска-Камчатского уличи-
ли в продаже контрафактных 
спортивных костюмов. На оде-
жде, которую он продавал на 6 
километре, были товарные зна-
ки «Adidas», «Reebok», «NIKE».

«В ходе проверки товар изъят, 
назначена экспертиза, согласно 
заключению которой спорная 
продукция признана контра-
фактной. Судом установлено, 
что продукция с изображени-
ем товарных знаков, сходных 
до степени смешения с заре-
гистрированными товарными 
знаками «Adidas AG», «NIKE», 
«Reebok», вводилась в оборот на 
территории РФ нелегально в от-
сутствие согласия правооблада-
телей. Кроме того, доказано, что 
у предпринимателя отсутствова-
ли лицензионные права на ис-
пользование товарных знаков. 
Сам он данное обстоятельство 
не оспаривал», – сказали в суде. 
В итоге коммерсанта по той же 
статье оштрафовали на 25 тысяч 
рублей.

Виталий Иваненко возгла-
вил администрацию Петро-
павловска в декабре 2016 года 
и должен был исполнять обя-
занности мэра пять лет. В ноя-
бре 2019 года Иваненко напи-
сал заявление на увольнение 
по собственному желанию, 
и гордума приняла отставку. 
Через месяц главу города аре-
стовали в рамках уголовного 
дела о взяточничестве.

СПРАВКА

ДВА МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ БЫЛИ ПЕРЕДАНЫ МЭРУ 
«ЗА ПОКРОВИТЕЛЬСТВО ПРИ ИСПОЛНЕНИИ 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ КОНТРАКТОВ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ НИКОЛЬСКОЙ СОПКИ».«

КОШЕЛЁК

ПРАВИТЕЛЬСТВО КАМЧАТКИ 
ПОДГОТОВИЛО ПРОЕКТ РЕГИО-
НАЛЬНОГО ЗАКОНА, КОТОРЫМ 
КРАЕВЫХ ГОССЛУЖАЩИХ И ЧИ-
НОВНИКОВ МЕСТНЫХ АДМИНИ-
СТРАЦИЙ ОБЯЖУТ ВКЛЮЧАТЬ 
В ОТЧЁТЫ О ДОХОДАХ ДАННЫЕ 
О КРИПТОВАЛЮТАХ.

Будущий закон получил 
сложное название «Об осо-
бенностях регулирования от-
дельных вопросов, связанных 
с представлением уведомлений 
о наличии цифровых финансо-
вых активов, цифровых прав, 
включающих одновременно 
цифровые финансовые активы 
и иные цифровые права, утили-
тарных цифровых прав, цифро-
вой валюты в период с 1 января 
по 30 июня 2021 года».

Согласно законопроекту, в 
этом году чиновники прави-
тельства края и местных адми-
нистраций должны будут внести 
в отчёты о доходах за прошлый 

год данные о наличии у них 
цифровых валют и цифровых 
прав (например, права требо-
вать возврат долга в цифровой 
валюте). Им предстоит указать 
эти данные и в справках о дохо-
дах ближайших родственников.

О наличии криптовалют бу-
дут отчитываться и те, кто пре-
тендует на должности в краевом 
правительстве и муниципаль-
ных органах власти.

Кроме этого, планируется 
внести изменения в краевое за-
конодательство, регулирующее 
контроль за предоставляемые 

сведения о криптовалютах чи-
новников и их родственников.

Согласно проекту, тем, кто 
проверяет отчёты о доходах, 
будет дано право направлять 
запросы операторам информа-
ционных систем, в которых осу-
ществляется выпуск цифровых 
валют. С последним пунктом 
у проверяющих, скорее всего, 
возникнут проблемы, посколь-
ку у большинства криптовалют 
нет централизованных операто-
ров, которые могли бы ответить 
на запросы.

Василий КОЛЧИН

ЧИНОВНИКОВ ОБЯЖУТ ОТЧИТЫВАТЬСЯ ЗА КРИПТОВАЛЮТЫ

Цифровая (электронная или 
крипто) валюта – это электрон-
ные деньги, используемые как 
альтернативная или дополни-
тельная валюта. Их выпуск и обо-
рот не регулируется централь-
ными банками стран, но на них 
можно покупать товары и услуги. 
Стоимость цифровых валют чаще 

всего привязана к национальным 
валютам, например, самая из-
вестная криптовалюта биткоин 
продаётся по цене около 50 тысяч 
долларов США за один. Сегодня 
в мире существует более тысячи 
криптовалют, самые известные 
из которых: bitcoin, ethereum, 
ripple, litecoin, dash, nem.

КСТАТИ

КАМЧАТКА
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«ДАЛЬНОБОЙЩИКИ» БЫЛИ СОКО-
ВЫЖИМАЛКОЙ, ПОРОЙ МНЕ ХО-
ТЕЛОСЬ КОГО-НИБУДЬ ИСКУСАТЬ 
НА СЪЁМОЧНОЙ ПЛОЩАДКЕ», – 
ПРИЗНАЛСЯ «АИФ» АКТЁР ВЛА-
ДИМИР ГОСТЮХИН, КОТОРЫЙ 
10 МАРТА ОТМЕЧАЕТ 75-ЛЕТИЕ.

«КИНЕМАТОГРАФ – 
ЭТО КОНВЕЙЕР»

– Владимир Васильевич, в пос-
леднее время часто сравнивают 
советское и современное кино. 
Вроде технологии продвинулись, 
у артистов большие гонорары, но 
почему-то люди пересматривают 
не новые фильмы, а старые.

– Вы меня задели за самое 
больное. Я поработал достаточно 
и в советском, и в современном 
кинематографе. Мне есть что 
сравнивать. Но чем дальше, тем 
сильнее у меня тоска по совет-
скому кино. Оно было режис-
сёрским, а не продюсерским, 
и главным заказчиком высту-
пало государство, поэтому оно 
было заинтересовано в качестве 
продукта. Конечно, были и по-
делки с прямолинейной идеоло-
гией, но создавались и шедевры. 
Кино выполняло некую миссию, 
воспитывало поколения, будило 
в людях лучшие качества. Сни-
мали человечно-пронзительные 
картины. Современный кинема-
тограф – это конвейер. Работа 
по 12 часов в сутки. Если раньше 

«В поисках капитана Гранта» мы 
создавали за год, то сейчас на это 
дали бы максимум месяца 4. 
А ведь атмосфера на площадке 
очень важна! Мы работали, ве-
селились, дружили…

– Тяжело было перестраивать-
ся на новый лад?

– Первой крупной работой 
в современном кино для меня 
стали «Дальнобойщики». Это 
была соковыжималка. Очень тя-
жело было выдержать по 12–16 
часов съёмок и сохранить живую 
ткань образа. Первые 20 серий 
мне очень нравятся, но я с ужа-
сом вспоминаю эту потогонную 
систему. Иногда, выходя на съё-
мочную площадку, мне хотелось 
всех искусать, настолько я был 
напряжён.

– Многие зрители были уве-
рены, что вы с Владом Галкиным 
были закадычными друзьями. Это 
так?

– На съёмочной площадке 
мы очень хорошо контачили. Но 
в обычной жизни не общались. 
Его отец, Борис Галкин, пере-
давал мне приветы от Влада. Но 
вновь я Влада увидел уже в гробу, 
на его похоронах. Очень тяжело 
было понять и принять, что он 
ушёл таким молодым.

– Это обрушившаяся на него 
слава так повлияла?

– Думаю, повлияла. Первый 
сезон «Дальнобойщиков» принёс 
ему колоссальную известность, 
его стали везде приглашать. Во 
время съёмок второго сезона 
я почувствовал, что его накрыла 
«звёздная лихорадка», появились 
вещи, которых он не позволял 
себе в первом сезоне. Мне рас-
сказывали, что при общении 
с партнёрами он мог вспылить. 
Настоящий артист, как сказала 
одна моя коллега, – это человек 
без кожи, ткни – кровь пойдёт. 
Некоторые из нас очень безза-
щитны, поэтому закрываются, 
как могут. Николай Ерёменко, 
например, был очень закрытым 
человеком, он прятался за сар-
казмом, едкими шутками. А на 
самом деле был очень тонким, 
эмоциональным. И Влад тоже 

такой. Поэтому и выпивать стал 
излишне много, с женой Дашей 
развёлся, хотя безумно её любил. 
Потом он стал слишком много 
сниматься, в некоторых сериа-
лах просто использовалась его 
фактура, а сами сериалы были 
нелучшего качества. Но ему 
платили хорошие деньги, и он 
соглашался.

Я же всегда старался выби-
рать материал, не за всё брался 
даже за большой гонорар. Так 
что за большинство работ мне 
не стыдно.

«Я – ДИТЯ ПОБЕДЫ!»

– Нынешний год – годовщина 
начала Великой Отечественной. 
Вы ведь послевоенный ребёнок, 
отец ваш воевал. Он делился с ва-
ми настоящими воспоминаниями 
о войне?

– Да, я слышал рассказы от-
ца, хотя он не любил вспоминать 
войну. Но, как это обычно было, 
ветераны соберутся вместе, вы-
пьют – и начинаются воспоми-
нания… Мне врезался в память 
один рассказ. В начале войны 
отец был политруком. Обычно, 
когда шли в контратаку, полит-
рук шёл первым, кричал: «За 
Родину, за Сталина, вперёд!» 
Рядом с отцом всегда бежал 
командир роты, его друг. И вот 
начало их минами накрывать, 
совсем рядом взрыв прогремел. 
Отец почувствовал, что его чем-
то облепило. Но выяснять, что 
это, времени не было – атака! 
И уже когда во время контр-
наступления добрались до око-
пов, отец себя осмотрел. Ока-
залось, на мине подорвался его 
товарищ, и его останки остались 
на отцовской одежде.

Я сам – дитя Победы. Меня 
родители спроектировали, когда 
отмечали День Победы 9–11 мая 
1945-го. Через 9 месяцев я ро-
дился. Послевоенные годы бы-
ли непростые. Я до двух лет спал 
в отцовской шинели на полу – 
мебели не было. В 1950-е отец 
получил хорошую должность – 
и жизнь начала налаживаться.

– Как же вас тогда занесло 
на «кривую дорожку»?

– Отец настоял, чтобы я по-
шёл в радиотехникум, – считал, 
что получу там хорошую специ-
альность. Параллельно я зани-
мался спортом – лёгкой атлети-
кой, боксом. Я отличный был 
ударник, хорошо работал кула-
ками. И компания у меня соот-
ветствующая подобралась – все 
спортсмены. Группу нашу мы 
назвали «Ленина, 5» – по адресу, 
где была арочка, под которой мы 
обычно собирались. У нас был 
свой кодекс чести: лежачего не 
бить, женщин и детей защи-
щать. Наша группировка даже 
в Москве была известна, часто 
мелькала в сводках МВД. Только 
у меня одного было 28 приводов. 
В основном мы дрались группа 
на группу, район на район. Дра-
лись за правду. Например, кто-
то из наших провожал девушку, 
к нему пристали местные, поби-
ли. Мы ехали разбираться…

Но потом это всё начало пе-
рерастать в массовые драки, 
к нам стали внедряться уголов-
ники. А органы МВД начали 
активно пресекать подобные 
вылазки. Ребят стали сажать. 
Я понял, что тоже могу попасть 
за решётку. К счастью, к этому 
времени я серьёзно увлекся те-

атром – однокурсники затянули 
в драмкружок. В конце концов 
я ушёл из техникума, поступил 
в вечернюю школу, получил 
аттестат и отправился на актёр-
ский факультет.

УТРОМ СТУЛЬЯ – 
ВЕЧЕРОМ РОЛИ

– Вы советское время и то ки-
но вспоминаете с ностальгией, но 
ведь у вас был момент разочарова-
ния в профессии, потому что ролей 
вам тогда не предлагали. Не было 
желания всё бросить?

– Горько было. Я был в отча-
янии. Думал, всё, не быть мне 
больше актёром, не видел ни-
какой перспективы. Но Господь 
Бог в самый последний миг вдруг 
прислал мне спасение. В театре, 
где я работал мебельщиком -рек-
визитором, заболел артист, и ме-
ня ввели в спектакль. После двух 
репетиций за мной закрепили 
эту роль. Вечером играл, а днём 
с мебелью возился. Однажды 
на спектакль пришла Светлана 
Климова, второй режиссёр филь-
ма «Хождение по мукам». Она 
искала артистов для следующих 
серий. Приметила меня, остави-
ла записку, в которой просила 
прочитать сценарий и позво-
нить на «Мосфильм». Я пришёл 
на пробы. Режиссёр Василий Ор-
дынский что-то во мне разглядел 
и на роль утвердил. Так начался 
новый виток в моей карьере.

Потом был другой ви-
ток – я перебрался из Москвы 
в Минск. Но постоянно наве-
дывался на съёмки в Москву, 
Ленинград. Тогда даже писали: 
«В кино у нас снимаются только 
Бурков да Гостюхин».

Завершая разговор о том, что 
кому на роду написано… Знае-
те, в 1990-е я увлекался всяки-
ми «измами». А сейчас пришёл 
к одному мнению: социализм – 
самое правильное устройство 
для всего мира. Если он выстро-
ится на Земле, мир будет спасён. 
Если нет, капитализм убьёт всё 
на фиг. Поэтому нашу культу-
ру, наше кино нужно спасать 
и возвращать его производство 
в правильное русло.

Славу, которую принёс сериал «Дальнобойщики», Владимир Гостюхин и Влад Галкин пережили по-раз-
ному: один выстоял, а второй сломался. Фото PERSONASTARS

«АРТИСТ – ЭТО ЧЕЛОВЕК БЕЗ КОЖИ»
Владимир Гостюхин – о Владе Галкине, ошибках молодости и опасностях, что несёт слава

ЮБИЛЕЙ

Валентина  
ОБЕРЕМКО,

V.Oberemko@aif.ru

«Восхождение», 
Коля Рыбак

«Урга – территория любви», 
Сергей, водитель грузовика

1991 г.

1976 г.

2001–2011 гг.

ЛУЧШИЕ РОЛИ
ВЛАДИМИРА ГОСТЮХИНА

2013 г.

«Оттепель»,
Семён Васильевич Пронин, 

директор «Мосфильма»

«Дальнобойщики – 1, 2, 3», 
Фёдор Иванович Афанасьев 

(Иваныч)

Опрос проведён среди 6000 учащихся 6–11-х классов 65 регионов РФ. 
Ответы даны в процентах. Приведены 6 самых популярных ответов.

КТО ТВОЙ ГЕРОЙ?
Организаторы Российского фестиваля кино и интернет-контента 
«Герои большой страны» провели масштабное анонимное 
анкетирование среди российских школьников. Ребят попросили 
ответить на вопрос «Кто твой герой?». Ответы распределились так.

ГЛАС  НАРОДА
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Члены семьи (мамы, папы и др.) и друзья

Железный человек, Человек-паук и другие западные киногерои

Герои Великой Отечественной и современные военные

Юрий Гагарин

Владимир Путин

Не отметили героев вообще
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